

Escuela: UEPA N°10

Docente: Bustos, Ivana

Nivel: Adultos

Ciclo:3 ciclo

Guia: 19

GUIA DE RETROALIMENTACION

Turno: Vespertino

Área Curricular: ETICA, LA SOLIDARIDAD



“LA SOLIDARIDAD”

1. Leemos el siguiente cuento, aplicando las estrategias de lectura comprensiva.

Ramón Montes es un pastor de los valles cordilleranos, en la provincia de Rio Negro, en Argentina, un día al salir de su choza, vio nubes grises amenazadoras, como de plata sucia. --Mmmmm....,pensó, se viene una nevada fieraza. Al regresar a su hogar recomendó a Marcela, su esposa, que cuando Ramoncito, su hijo, volviera de reunir a las ovejas juntara mucha leña, pues era posible que quedaran aislados por la nieve.

Ramoncito, que tenía como 11 años, cumplió con lo que le encomendara su papá.

Mientras hachaba sintió un dolor en el costado, pero no le dio importancia. Esa misma noche se desató una tormenta. Ramoncito apenas probó el cordero que había preparado su mamá. A la mañana siguiente, el niño se puso a llorar pues el dolor era insoportable. Su papá estaba desesperado. La tormenta había cubierto todo con una capa de nieve de más de medio metro, pero él tenía que conseguir ayuda. Ensilló a su fiel caballo “Negro” y

después de una larga y terrible marcha por un paisaje desolado, llegó hasta el puesto de la estancia “los Petreles” Don Rafael, el puestero, le dijo que la única manera de salvar a su hijo era por medio de los radioaficionados.

El capataz, en el casco de la estancia, tenía uno de esos aparatos. Rafael preparó su carro destartado y pudieron llegar hasta el capataz, quien le dijo que lo más rápido era comunicarse con la gobernación, ahí tenían un helicóptero.

El capataz se comunicó con un radioaficionado, este a su vez con otros. Eran como manos amigas que se tendían en el aire, como un rosario de esperanzas. A pesar que el gobernador estaba en una reunión importante dio la orden para que prepararan el helicóptero.

El piloto sabía que en la zona donde vivía la familia Montes, las condiciones climáticas eran pésimas. No le importó. –Está en juego la vida de un niño, debo salvarlo -dijo a sus compañeros.

Y así cuando Marcela ya tenía los ojos secos de tanto llorar, pues Ramoncito estaba desfalleciente, llegó el helicóptero. Como un verdadero milagro.

Apenas llegaron a la capital, Ramoncito fue operado, la operación fue exitosa, y la buena noticia volvió de radioaficionado en radioaficionado hasta “Los Petreles” donde todos lloraron de alegría.

Y así gracias a todas esas manos amigas que se unieron en el aire, gracias a los hombres que no pensaron en el peligro, gracias a la solidaridad de todos, Ramoncito pudo salvarse.

2.Comentamos en familia

3.Responde

- a) ¿Quiénes ayudaron a Ramoncito?
- b) ¿Recibieron algún pago por la ayuda que brindaron?
- c) ¿Alguna vez ayudaste a alguien sin esperar recompensa?
- d) ¿Cómo te sentiste?

4.Coloca verdadero o falso

Ser solidarios es:

- Servir y ayudar sin esperar recompensa_____

- Decir a todo que si_____
- Ayudar sin que nos pidan_____
- Decir a todo que no_____
- Ayudar solo a los conocidos. _____
- Trabajar en equipo respetando a los otros_____
- Actuar con egoísmo_____

5.Imagina 2 situaciones una en las que necesitas de la solidaridad de los otros y otra en las que brindas solidaridad

*

*

6.Aprendemos

¿**Qué es la solidaridad?**, por ejemplo le pides un favor a un compañero, o no se lo pides, pero lo necesitas y el compañero te lo hace. No estaba obligado pero lo hizo igual. ¿Por qué lo hizo? Porque se puso en tu lugar y probablemente porque lo que a vos te sucede también le puede ocurrir a él. Pero no pensó que podría tener beneficios, salvo la satisfacción de ayudarte.

La solidaridad ayuda a la convivencia, enriquece nuestras relaciones, despierta confianza, es un acto voluntario que nos hace ser mejores personas.

¡Cuidando nuestra salud!

- a. Enumera y dibuja los cuidados que debemos tener en cuenta en este periodo de Pandemia.
- b. ¿Qué es empatía?
- c. ¿Cómo podemos llevar a la práctica, la empatía, con aquellos vecinos o conocidos, que están padeciendo el virus

PARA FINALIZAR

En este tiempo de Pandemia hemos compartido muchos momentos en familia. Sabemos que ser responsables es muy importante para nuestro crecimiento. Es un valor que lo desarrollamos a diario. Enumera actitudes que tuviste y demuestren este valor, en este tiempo en casa.

.....

.....

.....

.....

¿Qué otros valores te distinguen? Ejemplifica.

.....

Ahora en pocas palabras expresa, cómo te sientes al saber que estamos terminando el año escolar.

.....

Y qué esperas para el próximo año

.....

